

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CONCEPCIÓN, 3 TELÉFONO, 79
APARTADO DE CORREOS, 29
PRECIO DEL EJEMPLAR 10 CÉNTIMOS
Suscripción: (Capital 2 plás. mes.
Fuera 7 plás. trimestre.

HOY

Diario de la mañana



El mejor coche...
CHRYSLER
CARLOS MARTÍNEZ MONTERO

AÑO I

ALBACETE, miércoles 20 de enero de 1932

NÚM. 16



FRANKISQUILLAS

GRIPPE

*Me atacaron cien mal :s
en un minuto.
No sé si fué el fracazo
o el Estatuto.*

*Pero es una dolencia
que mete miedo.
Por las tripas circulan
guardias de Arnedo.*

*Balbotinea el páncreas,
duele la vista,
el bazo se declara
sindicalista.*

*Bullen notas de Franco
por la cabeza,
nildáinean los bronquios,
el pulmón reza.*

*El hígado está en huelga,
la sien me punza;
y en tanto los riñones
Beunza que Beunza.*

*Todo en mi butle y duets
con malas artes,
¡Generalitat rica
por todas partes!*

*Conmigo hizo la fiebre
tal hincapié,
que mil extrañas cosas
imaginé.*

*Forjé que el comunista
tranquilo está,
que habitaba en castellano
Lluhi Vallsedá.*

*Que a tanta miss bonita
como salió
les gusta el estropajo
más que Hollywood.*

*Y tal puntapié dieron
a Tedeschini
que al fin retiró el ascua
de su sardini.*

*¡Hasta de Formiguera
me gusto el rictus
mientras me formigaba
con eucaliptus!*

*En fin: he padecido
tal achuchón
que hasta pensé en la secu-
larización.*

*Pero, gracias al cielo,
se pasó ya.
¡Váyase con mil diablos!
¡¡Abur, Maciá!!*

Francisco BELMONTE

Economías

Carner ha cifrado un crédito de mil quinientos millones de pesetas para el corriente trimestre. Estos millones son la cantidad tope de gastos que los ministerios han de hacer, o mejor dicho, pueden hacer hasta el día último de marzo. Ni un céntimo más podrán pedir para atender las necesidades de sus departamentos. Ahora bien, los consejeros de la República, en la administración del presupuesto, han de ser terriblemente exigentes y no autorizarán más partidas que las estrictamente precisas, aun cuando en las cantidades que les hayan correspondido del presupuesto las cifras o los cálculos les permitan atender a demandas que no sean de carácter urgente. De este modo cree el Gobierno que los tales mil quinientos millones quedarán muy reducidos, y que al final del trimestre las economías serán mucho mayores que las provistas, dentro de las posibilidades, desde el Ministerio de Hacienda.

Si no fuera un tanto irrespetuoso, llamaríamos a Carner «el ministro ingenuo». Pero, es posible que el primer financiero de la República crea tan inocentemente que éste es modo de hacer economías, cuando España está pasando por un momento de excepción histórica, de convulsiónismo, en el que todas las peticiones, precisamente por ser sociales, que lleguen a los ministerios han de rebasar el carácter de reclamación urgente. ¿Cómo no atender a las necesidades del paro obrero, que no se prevén y surgen en cualquier momento, precisamente en el momento menos oportuno.

No se harán economías. No pueden hacerse así. Cuando finalice el trimestre, se verá que estamos en lo cierto.

café con leche

UNA COMPAÑIA DE ZARZUELA

Anoche debutó en el teatro Circo una compañía de zarzuela. Estas compañías del género lírico que suelen llegar de tarde en tarde, hacen que el público las acepte con suma complacencia.

Las compañías llamadas de verso, que nos visitan más a menudo, traen las novedades teatrales a poco de ser conocidas en Madrid. Pero no ocurre tanto con las obras del género lírico.

Por eso el público, cuando llega una compañía de zarzuela, espera con deseo su debut, ansioso de escuchar unas obras cuya música ya está harto de tarsear. Y muchas veces se pregunta: ¿Por qué no vendrán más a menudo?

Una compañía del género lírico, necesita más aparato y más personal que una de comedia, y, por regla general, la representación de las obras, en conjunto, no suele ser lo acabada que en Madrid, aún siendo los mismos artistas. Sin embargo, las comedias, se ven representadas idénticamente que en el sitio del estreno, siendo menor el esfuerzo de artistas y empresarios. De ahí que los duos y romanzas los tengamos que escuchar muy de tarde en tarde.

No fiaros de todo el que blasona de republicano. Hay apóstatas que ayer decían, compungidos, "pobre rey", y hoy se ofrecen a Lerroux.

HACE 61 AÑOS

EL DEBATE

Diario Democrático Republicano Federal de Albacete
Redacción, Imprenta y Admón. San Agustín, 27

Del número del 20 de Enero 1871

Sería sensible que el partido republicano de Albacete y su provincia se presentase fraccionado en las diferentes elecciones que se aproximan.

Si este caso vergonzoso sucede, no servirá después que unos y otros procuren disculparse.

Todos seremos cómplices de tan desdichado espectáculo.

Anoche salió para Madrid una comisión de la fracción Serna, con objeto de neutralizar las gestiones de los «trinitarios» para obtener la insula Barataria.

Es extraño que la Diputación de Albacete deba a los profesores de la Escuela Normal nueve mensualidades, en tanto que a los demás empleados se les adeuda a los más dos meses.

Ayer se ha ofrecido la depositaria de fondos de este Ayuntamiento a una persona bastante conocida en esta población, a cuenta de los votos de que puede disponer.

¡Dios de Dios y que apuros pasa aquél «gran» partido progresista democrático!



PISTO MANCHEGO

¡Ya hay pisto! ¡Re... Maciá, con la gruppe! Quise trabajar en el catre... y lo de siempre. Los pistos de alcoba no son para publicados.

De modo que me voy a la rocina.

(El pisto no va bien con aspirina.)

El caballero Borbón (¡ahí va esa mosca!) no quiere que su nece se caso con Kira, hija del ex Gran Duque Cirilo de Rusia, y el Dayli Mail ignora las razones que tendrá «Don Alphonse» para esa negativa.

Sin embargo, conociendo al pájaro, son fáciles de adivinar.

No hay que Dayli más vueltas. Nuestro hombre es romántico y vuelve a las andadas. Kira podrá tener bonito nombre. ¡Pero no aporta acciones liberadas!

Ayer, al celebrarse un juicio oral en la Sala Segunda del Supremo, se lamentó un letrado de que no compareciera Martínez Anido.

¡Naturalmente, caro colega!

Los etulos de profesión, cuando ven malito el tajo se martinezanidean siempre por la pata abajo.

Telegrafían de London (Ontario) que en una iglesia se organizó un bochinche católico-apostólico-romano. Total: dos muertos y tres heridos.

Ya lo dijo Cristo: «amaos los unos a los otros».

¿Yo ir a misa? ¡Guarda, Pablo!

Tres heridos, muertos dos...

(¡Si así es la cara de Dios, cómo será la del diablo!)

Los Guardias de Corps de Adolfo Hitler no pueden casarse sin que antes una oficina especial averigüe la casta de la novia; porque si la futura no es brava, no hay himeneo.

¡A lo que llega, amigos,

la actual insanía!

¡¡Tienta de reses bravas en Alemania!!

El conde de la Superanda, amén de Manso grande de España, es un superareunda de tomo y lomo. Y a ese manso hay que foguearlo.

Al conde de Superanda, por neo superareunda, má misa superabanda en darle una superunda.

TELEFONO, DE "HOY", 119

De ayer a hoy

Se fue López Silva de este picaresco mundo y se llevó el secreto. De no ser así, en estos momentos graves, de cuando en vez, se desarrugarían los ceños y saltarían las risas con estrépito.

Sería cuando el autor de «Los madriles» les echara su sal y su pimienta a las escenas que menudean en los mítines de la hora de ahora.

En pocos días, en Albacete, hemos oído al orador, de doble fono; berridos y puños crispados, haciendo contraste con la serenidad y la circunspección, y se ha presenciado el pintoresco espectáculo del mitin con intervenciones, altercados, escándalo.

¿Cómo echamos de menos a López Silva!

¿Qué ocasiones tendría para dar vida y actualidad a sus viejas producciones!

¿Que comemos los pobres, mal «comparao» lo mismo que los bueyés?... ¡Repollo, y porquerías!... ¿Y los ricos, qué comen? ¡Magras!... ¡Ehe!...

—«¡A ver, el Presidente, que se toca los pieses».

—«¡Porque me dá la gana!».

—«¡Qué «corretzo», qué digno y qué decente!».

¡Alegre vate, la falta que hacías, todavía!

M. de A.

CONSISTORIALES

No somos partidarios del inexistencia —ni aun en misa— pero en esta ocasión, queremos felicitar al Alcalde, por su acción, para que se construya un edificio para Lonja de transacciones al por mayor, de frutas y hortalizas y una nave-mercado en la Plaza de Mateo Villora.

Dos cosas muy necesarias, que darán ocupación a unos cuantos obreros, influirán en el precio de las subsistencias y aumentarán los ingresos por los arbitrios que ha de percibir el Ayuntamiento.

No obstante las reiteradas órdenes dadas por el señor Alcalde, para que no se permita la mendicidad por las calles, prohibida por el artículo 250 de las Ordenanzas, es lo cierto que la miopía de sus agentes, no llega a darse cuenta de la invasión de los menesterosos.

¿No le parece a nuestro bondadoso Alcalde, que va siendo hora de imponer sanciones por la ineptitud manifiesta de esos guardianes?

Aun a sabiendas de que con ello, contrariaríamos la sencillez de don Virgilio, saqueamos otra vez el incensario, por esas 1.500 pesetillas, que de sus gastos de representación, ha donado para los comedores de Caridad.

Eso, hecho por un republicano, es como para excomulgarse. ¿Con lo a gusto que las hubieran tomado, los que ejercen la caridad con bolsillo ajeno?

Y ya dentro de la órbita municipal, ¿no les parece a los señores del Consistorio, que deben ser objeto de una revisión, las Ordenanzas de la ciudad, para adaptarlas a las necesidades modernas?

Por sus deficiencias y antiemados preceptos, merecen una fulminante jubilación.

Izquierda Republicana Anticlerical

Se convoca a los afiliados a una reunión que tendrá lugar en el local-oficina del Partido Radical Socialista, el día 23 del actual, a las diez y media de la noche, al objeto de constituir el Comité municipal.

LA COMISION.

TELEFONO, DE "HOY", 119

BANDO

DON ALBERTO FERRUS LERMA ACCIDENTALMENTE ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO DE ESTA CAPITAL.

Hace saber: Que en el Instituto provincial de Higiene de esta provincia, ha sido analizada la cabeza de un perro propiedad de Alfredo Martínez, con domicilio en la calle del Carrión, número 51, de cuyo análisis ha resultado comprobado que el animal padecía rabia.

Y como esta Alcaldía tenía conocimiento de que el perro en cuestión, había mordido a otros y a algunas personas, se han practicado las gestiones necesarias, y en cuanto a los perros, han sido sacrificados los mordidos, con referencia a las personas, han resultado infructuosas, todas las indagaciones practicadas por los agentes de mi autoridad.

En vista de ello esta Alcaldía requiere al vecindario y agentes de la autoridad para indagar, si alguna persona ha sido mordida por el perro de referencia, con el fin de que sea sometida inmediatamente a tratamiento antirrábico.

Albacete, 18 de Enero de 1931.—El Alcalde actual, Alberto Ferrus Lerma.

«Sin un presupuesto nivelado ni hay recursos para suvenir a las necesidades públicas, ni hay crédito, ni hay nada.»

Registro civil

NACIMIENTO:
Antonio García González, de Jesús y Matilde, Pozo-Cañada. Antonio García García, de Víctor y Angeles, Salobral. Visitación Alarcón García, de Mariano y María, Pozo-Cañada. Francisco Córcoles Cifuentes, de Fernando y Ascensión, Francisco Ferrer 11. Fulgencia García Motilla, de Manuel y Amelia, Condes de Villaleal 10. Valentín González Carcelén, de Victoriano y Iluminada, Campillo del Hambre.

DEFUNCIONES:
Alfonso Bezarez Gómez, Angeles Moraga Maestro, Soledad Milla Sahuquillo, Antonio López Lafuente. Atilano Abellán, Ponciano García Rojas, José Rangel Minguez.

Sucesos en la capital

POR RENIR

Se ha visto en la Comisaría y han sido puestos a disposición del Juez municipal el chofer Manuel Maqueda Pradas, de 41 años, y Juan Pérez Luján, 28, por renir y promover escándalo.

DETENIDO:

Ha sido detenido, por estar reclamado por el Capitán Juez instructor de la Plaza de Cartagena, el paisano Arturo García Gil, vecino de esta ciudad, por delito de insulto a la fuerza armada.

Sucesos en la provincia

Hellín

IR POR LENA:

En el monte de Propios de «Lomas de Gámonar» término municipal de Hellín, han sustraído dos pinos y leñas bajas que estaban cortados, los vecinos de Cieza, Francisco Fernández Soler y Pedro Carrillo Manzanaera. La leña no se ha recogido, por haber sido consumida.

Los autores han sido denunciados.

Casas Ibáñez

UNA RECLAMACIÓN:

Hán sido puestos a disposición del Juzgado municipal, Eloy Tolosa Monedero y Juan Nieto Jiménez, vecino de aquel pueblo, por maltratar de obra a Pedro Díaz al reclamarles el importe de horas extraordinarias de trabajo, en su motivo.

Villar de Chinchilla

DE CAZA:

Fue sorprendida por la guardia civil y denunciada, por cazar perdices a las carreras, una cuadrilla de 70 a 80 individuos, en el Villar de Chinchilla, que manifestaron lo hacían por carecer de recursos.

Denuncias de la Guardia municipal

Emilio García, por vender carne de ternera corriente por lechal.

Josefa Torres Serrano, que cobró por 750 gramos de riñones de cordero 3'50, en vez de 3'30.

Gregoria García, por negarse a vender un kilo de patatas a una señora.

TEATRO CIRCO

Compañía de Rafaela Haro

Hoy a las 7 de la tarde sección vermouht

«El señor Joaquín»

Butaca 1'75 pesetas

GACETILLAS

M JORADOS

Ha regresado de Madrid, muy mejorado, después de la operación practicada por el Doctor Olivares, el farmacéutico don Asensio Silvestre Molina.

Se halla restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Victoria Gotor y Perier, de Lozano.

—0—

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Ha llegado: De Algeciras, don Ricardo Castro Enriquez.

De Madrid, el Alcalde de Fuenteálamo don Cristóbal López.

De Munera, don Eduardo Quijada Valdivieso.

De Játiva, el abogado don Emilio Mirasol.

De Valencia, el médico don José Alonso Vidal.

De Cieza, la distinguida señora doña Dolores García-Gutiérrez, y el abogado don Alberto Carrilero.

—0—

Han salido: Para Socuéllamos, don Andrés Verdú, notario de dicha población, y su distinguida esposa.

A Villavieja, el periodista de Madrid don Graciano Atienza.

A Murcia el capitán de Artillería don Bernardo González.

—0—

DEFUNCION

Ayer se verificó el entierro del niño Ponciano, hijo de Ponciano García Esparcia, tipógrafo de nuestros talleres, al que acompañamos en su justo dolor.

TOGAS

Señalamientos para hoy en la Audiencia.

La Roda.—Vista de una causa sobre lesiones.

Letrado, señor Martínez Acebal Procurador, señor Sánchez Collado, y Hellín.—Vista de un pleito, seguido entre don Bernabé Bravo Sánchez y don Cecilio Valcarcel Andrés, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Martínez Lorenzo y Serra Martínez.

Procuradores, señores Ponce y Sánchez Silva.

ESTAFETA PROVINCIAL

FUENTEÁLAMO

SITUACION ANGUSTIOSA

Un espectáculo triste y lamentable, jamás presenciado en este pueblo. Nunca se había visto a ningún hijo de este pueblo, implorar una limosna. En las actuales circunstancias, hay continuamente una legión de chiquillos esparcidos por estas calles, solicitando un pedazo de pan.

Este es un pueblo netamente agrícola. Las cosechas en el año anterior han sido casi nulas. Desde el mes de julio en que se terminó la escasa recolección de cereales, los braceros no han tenido trabajo. Sigue la pertinaz sequía, y no se visumbra por ninguna parte, que los cuatrocientos obreros que existen en paro forzoso, puedan proporcionarles el pan a sus hijos. Los honrados y sufridos obreros de este pueblo, no son de los que alborotan y chillan en la plaza pública; pero no por eso deben ser menos dignos de atención. Este grave problema requiere una solución urgente.

En primeros de diciembre empezaron los trabajos en la construcción del camino vecinal de ésta a los baños de San José. Según parece, por cuestiones sin importancia, se han suspendido.

Hace varios años tenemos en proyecto la continuación de la Carretera de Yecla que desde este pueblo pasando por el Pozo de la Peña, va a enlazar con la carretera de Ocaña, siendo la máxima importancia, por poner en comunicación directa las grandes extensiones manchegas, con la región alentina.

Esta si que sería una verdadera solución, pues en ella encontrarían trabajo los cuatrocientos obreros parados y se evitaría el triste y lamentable espectáculo que este desgraciado pueblo venimos presenciando.

Ruego al señor Gobernador civil de la provincia en nombre de este vecindario, que por todos los medios que tenga a su alcance, trate de que continúen los trabajos en el camino vecinal, así como también haga extensivo el ruego a los diputados por esta provincia para que respondan al entusiasmo con que aquí se le otorgaron los sufragios, consiguiendo del Gobierno la continuación de la carretera de Yecla que enlaza con la de Ocaña, único medio de salvar la angustiosa situación por que atraviesa este pueblo.

EL CORRESPONSAL

DEPORTES

FUTBOL

PARTIDOS LIGUEROS

(Primera división)

Breves comentarios

Ya tenemos al Madrid de abanderado de la división habiendo quedado el Athletic bilbaíno, hasta ahora líder, en segundo lugar empatado a diez puntos con el Barcelona.

La victoria del Madrid frente al Unión de Irún no ha podido ser más precaria a pesar de dárseles muy felices los dueños de Chamartín: Hacia el final del encuentro los irundarras recordaron los buenos tiempos de Patricio y su limpio historial y pusieron en grave aprieto la meta zamorana.

Mal tropiezo el de los campeones en Casa Rabia. Cabe al Español el honor de haber sido los primeros en batir a los leones de Vizcaya. Escasa y precaria ha sido la victoria pero por lo pronto da más interés al campeonato poniendo su grano de pimienta al condimento liguero donde no hay un destacado club que se señale como campeón.

Fácil ha sido al Arenas deshacerse de sus vecinos los vitorianos; sigue sin carburar el Alavés y sin desprenderse del farolillo rojo.

Pese a los esfuerzos inauditos de todos los equipos visitantes de Mestalla por salir victoriosos no lo consiguen. Lo único que en la jornada del domingo logró el Barcelona fué empatar con el propietario, como anteriormente habían hecho el Athletic y el Madrid. Es difícil vencer al Valencia a domicilio.

El tanteo mayor lo ha registrado el match de San Sebastián donde el Racing montañés ha infringido una aplastante derrota al Donostia.

Desde luego esta división ha entrado en un periodo de máximo interés pues los tres grandes equipos que ocupan los primeros puestos han de poner toda la carne en el asador para adjudicarse el preciadísimo título de Campeón de la Liga.

RESULTADOS

En Madrid; Madrid 3, Irún 2. En Barcelona; Español 1, Athletic 0. En Guecho; Arenas 4, Alavés 2. En Valencia; Valencia 0, Barcelona 0. En San Sebastián; Racing Santander 5, Donostia 1.

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Madrid	7	4	3	0	17	7	11
Athletic B.	7	4	2	1	17	5	10
Barcelona	7	4	2	1	18	8	10
Racing S.	7	4	1	2	19	13	9
Arenas	7	3	2	2	15	13	6
Donostia	7	3	0	4	18	6	6
Español	7	3	0	4	10	14	6
Valencia	7	1	3	3	8	16	5
Unión	7	1	1	5	8	23	3
D. Alavés	7	1	0	6	10	23	2

(Segunda división)

Raquiña ha sido la victoria del Oviedo sobre el Betis, su más próximo seguidor en puntuación. Sin embargo se sitúan los oviedenses admirablemente con tres puntos de ventaja. Puntos que a estas alturas serán difíciles de alcanzar.

REPORTAGE

«Miss Madrid»

Ana María González es este año la encargada de representar a Madrid en este concurso «bomba». Hay que llamarle «bomba» porque de alguna manera le hemos de diferenciar de los 365 concursos de belleza que tenemos al año. Realmente esto de la belleza ya no tiene importancia. Las chicas ya necesitan, por obligación ganar un concursito; parece que de lo contrario no cumplen con su obligación de buenas madrileñas. Es terrible: el título de belleza se ha hecho tan rudimentario como el de bachiller, por ejemplo. Se hace tan popular entre las muchachas el ser guapas que empiezan a dejar de ser interesantes. Ya el reportero no puede sentir la emoción de enamorarse de una de ellas porque fatalmente tendría que enamorarse luego de otra, y luego de otra... y al cabo del año no ganaría uno para suspiros.

Pero, en fin, que le vamos a hacer. Resignémosnos con lo que imponen las costumbres.

Decíamos que la «miss Madrid» o la «señorita Madrid» o la «muchacha más guapa de Madrid» es este año Ana María González. Se trata de una chica morena, que luce dos ojos capaces de llevarse el concurso más serio e incluso al jurado más serio—con su Pedro Rico y todo—. Es, además de guapa—cosa que cae de su peso—mecedora y su poquito de actriz. Tiene al cabo del día cinco ocupaciones muy interesantes: escribir a máquina, ensayar, desechar pretendientes, inscribirse en todos los concursos y renir con su madre por esta fiebre de competición. Para veinticuatro horas, está bien este quehacer.

Ha ganado varios concursos. Es, por lo tanto, «miss» de «misses». Según me dijo su madre, después de ser «miss

Delicias» lo voto de no disputar más premios. Pero luego se arrepintió y tuvo la debilidad de haberse por encima del criterio familiar para inscribirse en este.

Esto, la «señorita Madrid» lo justifica con este razonamiento:

—Si después de haberme presentado a los de poca importancia, voy a pasar éste hubiera sido fracasado.

Y tiene razón. Este fracaso hubiera destruido el amor propio de cualquier muchereta.

CINE, CINE

Naturalmente que Ana María González está encantada por el cine. Y naturalmente también la abre ya su puro sentirse en una butaca para contemplar y comentar la actuación de las estrellas americanas, francesas, etc., etc.

Ahora piensa más allá. Ahora quiere ser ella la que dé lugar a que la contemplan. Se lo hemos preguntado por no faltar a la mitica, pero casi no era necesario. Desde luego tenía que contestarnos que lo deseaba mucho ser actriz de cine.

Pero también nos dice que le gusta mucho el teatro. Actualmente trabaja, como primera actriz, en la compañía de la Sociedad Linares Rivas. Y me dice que la afición al teatro sólo podría rasgarse el cine.

La mecanografía, en cambio, no tiene el menor atractivo. Desprecia ampliamente el teclado. Dice que la marca el teclado de las máquinas y que pasarse la mañana en el Ministerio de la Guerra es una cosa muy desagradable.

NOVIOS

—¡Put!... Ni hablar de eso. Presento que me casaría. Pero lo puedo hacerlo.

—Y ¿por qué ni hablar de eso?...

—¿Qué se yo?... ¿Que no me habrán gustado ninguno de todos, señ? Pero el caso es que he tenido muchos pretendientes y, sin embargo...

—¿Catalanes?

—Razonamientos.

—Se me ocurre preguntarle si piensa elegir pronto. Pero que arropenlo porque me suena a una declaración.

—La madre interviene otra decir: —En esto de los novios, mi hija es muy rara.

—Es la primera vez que me sirves un pedazo de carne tierna.

—¡Mecachís! ¡Era para el año y me he equivocado!

—¿Ya decía yo!

MODESTIA

Nos dice, como es el deber de todas las rebus de belleza, que la extraña que la eligieran a ella. Que a su parecer había allí muchachas más guapas, más atractivas, más finas...

—Es la modestia obligada.

—¿Conoce a las compañeras de las demás regiones?...

—He visto las fotos de todas.

—¿Opina?...

—Me parece muy linda la de Aragón.

—¿Las demás?...

—Superiores a mí. (Me sigue ensañando).

Pienso en preguntarle los proyectos

(Continúa en la página sexta.)

Las provocaciones de los cavernícolas promueven disturbios

La cuestión de los jesuitas.—Los rojos no toleran a los socialistas.—Las izquierdas de Bilbao se retiran de la Cámara, de la Diputación provincial y de los Ayuntamientos, si no se toman medidas contra las derechas perturbadoras.—Los cavernícolas no cesan de dar escándalo.—Los jesuitas, rebeldes, anuncian su marcha del noviciado de Loyola

UNA MINORÍA MENOS

Madrid, 19.—Don Carlos Blanco ha presentado un oficio al presidente de la Cámara dando cuenta de la disolución de la minoría Progresista.

NUEVA MINORÍA

Madrid, 19.—Bajo la jefatura de Maura se constituye una minoría parlamentaria con más de diez diputados.

LOS SOCIALISTAS

Madrid, 19.—Se ha reunido la minoría socialista informando a los diputados sobre cuestiones generales que afectan a diferentes distritos.

LAS RESPONSABILIDADES

Madrid, 19.—El señor Peñalva, vocal de la Comisión de Responsabilidades, ha manifestado que se ha terminado el apuntamiento del pliego de cargos, faltando únicamente la parte que se refiere al general Aizpuru.

La disolución de la Compañía de Jesús

LO QUE DICE EL MINISTRO.—LA PRENSA FRANCESA.—EL VATICANO

Madrid, 19.—Los periodistas preguntaron al ministro de Justicia si era cierto, como se decía, que la semana próxima se dispondría la disolución de la comunidad religiosa del cuarto voto. Contestó Albornoz lo que ya dijo hace días que el Gobierno hablaría desde la "Gaceta".

Le insistieron en que los periódicos franceses hablaban del asunto y también se tenían noticias del Vaticano. El ministro no quiso concretar: dijo que ni afirmaba ni desmentía, que ya hablaría la "Gaceta".

ALREDEDOR DE LA LEY DE DEFENSA DE LA REPUBLICA

Madrid, 19.—Ante un grupo de periodistas el señor Largo Caballero dijo que no podía dar referencia de lo acordado en relación con la ley de defensa a la República, porque no era él quien debía hacerlo y por no considerarlo conveniente ya que el divulgarlo podía ser perjudicial.

BOTELLA, NO SE VA

Madrid, 19.—El señor Botella Asensio, ha manifestado que ha visto el acuerdo de la minoría radical-socialista dándole por separado del partido. Insiste en que apesar de ello él está dentro del partido, que no se ha separado y que recurrirá ante el consejo general del partido.



MADRID DIA POR DIA

Los radicales, como para hacer el prólogo al discurso de Lerroux, se han lanzado a la propaganda de su credo. Y en la ancha Segovia, don Basilio Alvarez y don Rafael Guerra del Río anunciaron el discurso de su jefe en Barcelona con ajiño o adobo de nueva buena.

De los dos oradores, puestos a elección para la crónica, Basilio Alvarez, por su condición eclesiástica, raro continente y pasionales convicciones, puja un mucho, a juicio mio, sobre Rafael Guerra.

Fijáos cómo habla, cómo habló en Segovia: «Que la libertad ha dado paso en algunos instantes al libertinaje? Cierto. Pero es por que la libertad es tan generosa, que hasta hay momentos en que se queda ciega de tanto entregarse!». «El orden no es esa estupidez de vivir tranquilos. El orden es el equilibrio a fuerza de sacudidas». Y después, en frases cortas y tajantes, al estilo de Séneca: «Y es tan inconcebible el problema del paro, que ni el propio Dios se le ocurrió que pudiese haber hombres que no tuviesen donde trabajar. Esos hombres que extienden sus manos a la puertas de los templos, semejan motivos ornamentales de los pórticos bizantinos. ¡Y cómo estará en nosotros la pordiosería, que hasta parecen un adorno los mendigos!».

Este es el cura gallego, paisano de Curros Enríquez, el ex comulgado por sus versos de «La virgen de cristal». Si a esto se añade que en el Parlamento es rara su coincidencia con la tribu de los beunzas en la liza constituyente, bien podrá decirse que si la Iglesia tiene sus doctores también tiene sus republicanos.

Basilio Alvarez es, en España, el mantenedor de la Iglesia republicana.

Sesiones de Córtes

Hoy interpelará, el señor Sabrás, sobre los sucesos de Bilbao.—La banca privada, según el señor Suárez Picayo, va contra la República.—Se aprueba el artículo cuarto del proyecto de secularización de cementerios

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor BESTEIRO. Se rechaza la dimisión presentada por el señor CASTRILLO de vicepresidente de la Cámara, así como la del señor Del Río, de secretario.

El señor ROMAN trata de la crisis de trabajo y solicita que se active la aprobación del proyecto de Reforma Agraria que conjuraría aquella.

El señor SABRAS anuncia una interpelación sobre los sucesos de Bilbao que es aceptada por el ministro de la Gobernación, señalando para desarrollarla la sesión de mañana.

El señor SUAREZ PICAYO amenaza contra la banca privada que dice que conspira contra la república, ya que no cumple la Ley, pues despidió

enmienda en el sentido de que se respete la voluntad, si la manifestó, del fallecido, que es deseada.

PITA ROMERO, dice que se debe respetar lo que dispongan los familiares.

El señor GOMARIZ dice que si no era creyente el difunto no hay por qué respetar.

A unas alusiones que se hacen al programa de los radicales, contesta el señor GUERRA DEL RIO. Dice que el programa de que se habla es el auténtico y que el día de mañana, si gobierna Lerroux se aplicará su doctrina.

Se aprueba el artículo por 143 votos en pro y 29 en contra.

El señor ROJI, defiende una enmienda en el sentido de que se considere como creyentes al que está bautizado y en toda su vida no haya hecho una declaración expresa en contra, y que se le de sepultura católica.

Se desecha por 123 votos contra 25. A las diez y cuarto, se levanta la sesión.

Ultima hora

Provincias

DESPUES DE LOS GRAVES SUCESOS DE BILBAO

Bilbao, 20 (4 m.).—Esta mañana la normalidad era completa en la población.

Anoche se trabajó en las panaderías.

Hoy circulan tranvías y autobuses y han abierto sus puertas los bancos y el comercio.

Una comisión de elementos de izquierda visitó al gobernador y le manifestó que si no adopta energías medidas contra las derechas que están fuera de la ley, pedirán a los diputados que se retiren de la Cámara y lo mismo harán los concejales y hasta los diputados provinciales.

En la pasada noche un grupo de gente intentó pegar fuego a la iglesia parroquial de Gallarta.

Hay detenidos setenta individuos por los sucesos de ayer.

Un grupo de once muchachos intentó quemar un convento, sin conseguirlo.

INFÓRME TARDIO

Madrid, 20 (4 m.).—El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que por haber tenido que marchar a su provincia el gobernador señor Calviño, no le ha entregado todavía la información por los sucesos de Aracelo.

LAS CUESTIONES SOCIALES

Valencia, 20 (4 m.).—Manifestó el gobernador que en Sagunto se ha restablecido la normalidad.

En el puerto de Sagunto, Masarrochos, Moncada y otros pueblos la huelga ha fracasado.

En Sagunto, en los balcones del Ateneo habían colocado una bandera roja que la retiró por su mano el teniente de la Guardia civil.

El Sindicato Metalúrgico ha solicitado permiso para celebrar un mitin en el que recomendarán a todos los obreros que vuelvan al trabajo.

HUELGAS

Barcelona, 20 (4 m.).—En Berga, con motivo de la huelga se produjeron tumultos.

En Figols hay setecientos obreros en huelga.

Continúa en Barcelona la huelga de los hiladores de algodón.

EN HONOR DE BLASCO IBÁÑEZ

Valencia, 20 (4 m.).—El Ayuntamiento ha acordado enviar una hermosa corona a la tumba de Blasco Ibañez, con motivo del aniversario de su fallecimiento.

LOS PRESUPUESTOS

Madrid, 20 (4 m.).—Hoy, a las cuatro de la tarde, se reunirá la Comisión de Presupuestos, para dar dictamen sobre la prórroga de los mismos.

NOTICIAS DEL CONGRESO

Madrid, 20 (4 m.).—En el orden del día de la sesión de hoy figura el proyecto de ley sobre industrias militares, la ley del divorcio y la creación de dos cátedras de árabe en Madrid y Granada.

LOS ESTUDIANTES CAVERNÍCOLAS SIGUEN LA HUELGA Y DAN VIVAS A GIL ROBLES Y A CRISTO REY, SALIENDO A BOFETADAS CON LOS DE LA F. U. E.

Granada, 20 (4 m.).—Los estudiantes católicos de la Universidad y el Instituto se han abstenido de entrar en clase, en señal de protesta, porque quieren que desaparezca la enseñanza laica.

Grupos de escolares católicos continuaron hoy repartiendo una hoja, y ello dió lugar a varios incidentes de poca monta en Puerta Real y otros puntos de la ciudad.

En la Facultad de Derecho se encontraron los católicos con los de la F. U. E. y se repartieron mutuamente algunas bofetadas. Estos incidentes cesaron en cuanto llegó la hora de cerrar las clases. Los estudiantes católicos dieron constantes gritos de "Viva Cristo rey", "Viva Sanjurjo" y "Viva Gil Robles", que fueron contestados con otros vitores, dados por los de la F. U. E.

LOS DE LA ESCUELA DE VETERINARIA DE ZARAGOZA PROTESTAN DE UNAS DECLARACIONES DEL MINISTRO, DECLARANDOSE EN HUELGA

Zaragoza, 20 (4 m.).—Ha comenzado la huelga general en la Escuela de Veterinaria de Zaragoza. Los estudiantes plantearon la huelga protestando de unas declaraciones que hizo el ministro, que se publicaron en un periódico madrileño y que no han sido rectificadas. Esta actitud está íntimamente relacionada con las diferencias que existen entre los veterinarios y los ingenieros agrónomos.

LOS JESUITAS ¡POR FIN! VAN A ABANDONAR SUS RESIDENCIAS. DEL NOVIADO DE LOYOLA SALEN 200 ALUMNOS

San Sebastián, 20 (4 m.).—En el Noviciado de Loyola, donde cursan estudios más de 200 alumnos, se han hecho preparativos en previsión de que de un día para otro se dé la orden de disolución de la Compañía. Corre el rumor de que se accederá a la permanencia de cierto número de religiosos en la casa residencia.

La Basílica de Loyola no entra en los bienes que serán nacionalizados, pues pertenece a la Diputación.

Los Trogloditas son detenidos por escandalosos

Bilbao, 20 (4 m.).—El total de los detenidos hasta el mediodía de hoy, pertenecientes todos ellos a partidos de la derecha—nacionalistas, carlistas, católicos independientes, etc.—, asciende a cerca de setenta.

DISPARA CONTRA EL PUBLICO

Bilbao, 20 (4 m.).—Durante la celebración del entierro de las víctimas del suceso registrado en las inmediaciones del círculo Tradicionalista se produjo una falsa alarma, a consecuencia de la cual quedó parada la comitiva fúnebre durante algunos minutos.

A lo que parece, un individuo de los que se hallaban entre el público, llamado Felipe Sanz Paracuellos, había hecho un disparo y luego se había ocultado en una casa de la calle de Hurtado de Amézaga.

Inmediatamente se destacaron de la comitiva algunos individuos, que entraron en la mencionada casa y la registraron de abajo arriba, incluso el tejado, logrando detener por fin al individuo en cuestión. Como quiera que bajo una de las alfombras del piso bajo se encontró una pistola, este detalle se acumuló al detenido, cuya filiación desconocemos, suponiéndole autor de disparo.

EN LOS CONVENTOS HACEN GUARDIAS COMO EN LOS CUARTELES

Bilbao, 20 (4 m.).—Durante la pasada noche la Policía ha seguido haciendo investigaciones en los conventos, comprobando que en muchos de ellos existía guardia. Fueron detenidos once muchachos muy conocidos en Bilbao y de distintas filiaciones políticas, dentro, naturalmente, del sector de la derecha, que se hallaban en el convento del Sagrado Corazón de la Gran Vía.

NACIONALISTAS Y TRADICIONALISTAS ANDAN A LA GREÑA

Bilbao, 20 (4 m.).—Según comunicamos a su debido tiempo, durante la celebración del mitin tradicionalista del Frontón Euskalduna, algunos nacionalistas exaltados trataron de perturbar el acto, dando determinados gritos.

Concedora de este hecho la Junta suprema del partido nacionalista de Vizcaya, ha enviado una nota a los periódicos desautorizando dichos gritos y haciendo protestas de respeto para la libertad de propaganda.

SE SOSPECHA DE QUIEN CAUSO LAS HERIDAS AL GUARDIA

Bilbao, 20 (4 m.).—Parece que recaen evidentes sospechas de culpabilidad sobre Santos Sanz en las heridas del guardia de Seguridad que cayó herido en los primeros momentos y en las que sufre el joven José Luis Lopez, que continúa grave en el hospital.

Santos Sanz es natural de Logroño y cuenta veintiocho años. Ha quedado a disposición del juez.

DA A LUZ EN UN TRANVIA, EN EL QUE VIAJABA UNA COMADRONA

Barcelona, 20 (4 m.).—En un tranvía de la línea de Muntaner ha dado a luz una niña una mujer, con la particularidad de que en el mismo vehículo iba una comadrona, que la ayudó en el parto, que ha sido felicísimo. La madre y la pequeña fueron trasladadas en un "taxi" al hospital.

ACOMETE A MORDISCOS CON LOS GUARDIAS QUE LO DETIENEN

Alcoy, 20 (4 m.).—En la calle de Galian, Francisco Cortés, promovió un formidable escándalo. Al ser detenido por una pareja de Seguridad acometió a uno de los guardias y le causó diecinueve heridas profundas en las manos por mordiscos. El guardia fué asistido en la Casa de Socorro, y Francisco quedó encarcelado.

EL VECINDARIO APEDEREA A LOS CARABINEROS POR DETENER A UNOS CONTRABANDISTAS

Huelva, 20 (4 m.).—En el pueblo de Aroche, fronterizo de Portugal, las fuerzas de Carabiniero sorprendieron a cuatro contrabandistas de café, y cuando los conducían al Juzgado, el vecindario se amotinó, apedreando a la fuerza y amenazándola con palos y navajas. La llegada de refuerzos apejó los ánimos o hizo renacer la tranquilidad. Los cuatro detenidos ingresaron en el cuartel.

AUN QUEDAN PARTIDARIOS DE ALBINA

Bilbao, 20 (4 m.).—Por su conocida exaltación de ideas y su filiación política y católica han sido detenidos los jóvenes Carlos Mardones, Florentino Bastida, Félix Gandarias y Luis Viñegas. Se dice que los cuatro pertenecen al grupo del doctor Albina.

EN UN ACCIDENTE MUERE EL PRESIDENTE DEL SINDICATO DE LA PIEL

Sevilla, 20 (4 m.).—Parece que las diligencias practicadas por el Juzgado para el esclarecimiento de la muerte del presidente del Sindicato del Raso de la Piel, José Sánchez Durán, se desprenden que no se trata de un crimen de carácter social, sino de un accidente casual. En efecto, según parece, la muerte de Durán sobrevino por haberse disparado casualmente una pistola que estaban examinando varios amigos suyos en el local del gremio, en la calle del Cardenal Cervantes. El disparo alcanzó a Durán, hiriéndole mortalmente en el pecho.

QUIEREN QUE PAGUEN IMPUESTO LAS CAMPANAS Y QUE NO TOQUEN NADA MAS QUE A DETERMINADAS HORAS

El Ferrol, 19 (4 m.).—En la última sesión de este Ayuntamiento se aprobó por unanimidad, salvando sus votos los ediles monárquicos, una moción proponiendo sean retiradas de la vía pública las imágenes y símbolos conacionales, así como señalar impuestos a las campanas de las iglesias, fijando horas para que toquen. Avendió mucho público por la índole de la discusión, pero ésta se deslizó sin ningún incidente.

COMUNISTAS Y SOCIALISTAS EN TABLAN UNA LUCHA INTENSA

Pamplona, 20 (4 m.).—Anoche, hallándose los elementos socialistas de Pamplona reunidos en la taberna llamada La Espiga, situada en uno de los barrios populares de la ciudad, fué asaltado el establecimiento por una docena de comunistas. Entre unos y otros entablóse una lucha intensa, de la que resultaron 32 lesionados.

ANECOTARIO

Cuando había un cambio de Gobierno los empleados salían a llover y en bloque.

¡Qué escabechinas!

Y las credenciales se repartían a los amigos, sin caer en cuenta condiciones, méritos, aptitudes...

Después de una de esas crisis vino a caer en esta Administración de Correos (entonces se llamaba subinspección) un nuevo interventor.

Tomó el hombre posesión de su destino y todo fué como una seda hasta el día primero de mes que al ir a cobrar se encontró el administrador con que el nuevo y flamante interventor no sabía firmar.

Todo alarmado el administrador, le faltó tiempo para comunicar el caso a la superioridad.

La respuesta no se hizo esperar y es de las que apabullan:

"Puede usted celebrar que ese empleado no sepa firmar. Si así fuera, el jefe no lo sería usted, lo sería él."

¡Quedárase rochaba!

Sucesos que apasionan

(Continuación de la página octava.)

—Es cierto que el carro siempre lo tenía en la calle?

—No siempre. Aunque algunas veces lo dejaba hasta con las cuarterolas puestas.

—¿Cuántos carros tiene?

—Dos, pero en esa época no había ninguno en la calle. El uno estaba en la taberna y el otro en la casa. En la casa, el grande.

—Desde qué fecha estaba allí?

—Lo entré el día de Reyes, en el corral, y lo saqué el día 10. Estuvo en la calle el día 11 y salió de viaje en la madrugada del 12, con Juan Alfaro.

SOBRE LA DECLARACION DEL CONSUMERO

La madre interviene para manifestarnos:

—Como la declaración del consumidor... Es imposible que venga salir el carro a las doce y lo viera también volver a las tres. El relevo sale a la una del Ayuntamiento y el consumidor que hay a las doce no es el mismo que está a las tres.

Con las preguntas que llevamos hechas, creemos tener suficiente para satisfacer el interés público. Nos despediremos.

Como fin de temporada y con objeto de liquidar el Stok de gabanes de Caballero, checos, trincheras, plumas y abrigos de señora, la Casa Amando y Lorenzo ofrece a su distinguida clientela, estos artículos a precios rigurosamente de coste. Véalo sin compromiso alguno de compra, y se convenirá de que no es un anuncio más, sino una realidad.

dinos, pero todavía, recordando algo oído en la calle, hacemos otra pregunta:

EL CHUPETE Y EL BIBERON DE LA NENA

—¿Cuándo compraron ustedes el biberón y el chupete de la nena?

—Prado, nos contesta: —El biberón lo compré yo a las siete de la tarde, aproximadamente, cuando volvía del reparto de la leche.

—¿En donde?

—En la farmacia de López Cañadas.

—¿Y el chupete?

—El chupete—contesta el padre—lo compré sobre las diez y cuarto, en el mismo sitio. Se le había perdido el que tenía, y como estaba acostumbrada a él...

Terminamos esta información. Al abandonar la casa todavía continúa el desfile de amigos y familiares. La alegría de estos momentos contrasta con la pena de ayer... Al pisar la acera de la calle de la Caba, cuando salimos de la casa, nadie discute por allí...

Annunciarse en HOY es la más completa garantía de propaganda

HIJOS DE JOSÉ LEGORBURO

Tostaderos de los exquisitos cafés "LEGORBURO" RICARDO CASTRO, 8

Almacenes de Paquetería y Quincalla RICARDO CASTRO, 10

Ferretería, Cristales, Armas de fuego y venta de explosivos MAYOR, 23

ARTÍCULOS SANITARIOS ROSARIO, 16 Y 21

Fábrica de harinas "LA MANCHEGA ELÉCTRICA" PASEO DE LA CUBA

Centrales Eléctricas "El Torcido" y "Los Frailes" EN EL RIO JÚCAR

Teléfonos: Almacenes y oficinas, 85, Ferretería, 48, F. Harinas, 36

TELEGRAMAS LEGORBURU

TEATRO

TEATRO-CIRCO

La presentación de la compañía de zarzuela, en la que figura Rafaelita Haro, causó grata sensación en el público.

La tipie ligerá María Luisa Adresán saboreó la grata sensación de las ovaciones, en la romanza y en el duo de «Bohemios».

También el tenor, señor Fernández, de bien timbrada voz, se hizo aplaudir en la magistral obra del maestro Vives.

En «La viejecita» alcanzó un rotundo éxito Rafaelita Haro, secundada por las demás partes de la compañía, pudiendo asegurarse que es una de las mejores agrupaciones que van por provincias.

Juan Olmos Serrano

Fundición de fierros, bronce y aluminio:

Barrio de San Antón, 9

ALBACETE

Un reportage

(Continuación de la página tercera.)

que tiene. Pero me doy cuenta de que preguntarle qué piensa hacer a una "mis" recién obtenido el título, es lo mismo que preguntarle a cualquiera si va a llover el mes que viene. Y desisto.

REPUBLICANA

—¿.....?

—¿Pues no faltaría más!... Republicana del todo.

—¿.....?

—Soy de Leroux y de Azaña.

No sabe decirme por qué, pero me asegura que es partidaria de los dos.

Y ya, la chica no sabe decir nada más.

Carlos RODRIGUEZ



Funciones para hoy

TEATRO CIRCO: Compañía Rafaela Haro

A las 7 de la tarde

«El señor Joaquín»

Butaca 1ª75

A las 10'15

El Monaguillo y Gigantes y Cabezudos

Butaca 3ª50

TEATRO CERVANTES:

A las 6'30 y 10'15, una comica en dos partes un Noticcionario sonoro Fox y estreno de la producción sonora M. G. M. «Mas allá del Oeste» preciosa comedia dialogada completamente en inglés, por William Haines

SE ALQUILAN

dos viviendas planta baja:

60 y 35 pesetas.

PARQUE DE CANALEJAS

(CASA CAULÍN)

Pompas fúnebres

EMILIO INIESTA

San Agustín, 17.-ALBACETE

Gran surtido en todos los artículos referentes al ramo.

GESTIÓN DE ASUNTOS ADMINISTRATIVOS EN OFICINAS PÚBLICAS

Conrado Plá Romero

Documentación de automóviles y conductores. Junta de transportes Renta del Alcohol. Retiro obrero. Contribuciones y patentes. Certificaciones, etc. Corresponsales en Madrid y provincias. Condes de Villaleal, 12 dpdo. 1.º (antes Gaona) Teléfono núm. 54

ALBACETE

BAZAR NUÑEZ

Muebles - Gramófonos - Radios - Coches para niños Bicycletas - Escopetas Españolas - Tapicería Trajes cazador - Guantes - Artículos para verbenas - Fuegos artificiales - Kodak para fotografías, radiólogos y aficionados.

Se facilitan presupuestos para Hoteles y Casinos

Julio Caulín

PINTOR

PARQUE DE CANALEJAS

(CASA CAULIN)

Sastrería La Última Moda

Especialidad en géneros de la presente temporada.

Ovidio Nieto

Salamanca, 5

Gran Hotel

Restaurante y Café de primer orden

EL MEJOR DE LA REGIÓN

PENSIÓN DE 10 A 25 PESETAS

PARA ESTABLES PRECIOS CONVENCIONALES

Motor Crosley

45 HP tipo eléctrico

Véndese a toda prueba. Dirigirse a Guillermo Fernández, en Quintanar de la Orden. (Toledo.)

Salón limpiabotas

Se ensancha, tiñe y cambia de color toda clase de calzado.

CASA FABO

Instalación de cocinas, termos y cuartos de baño con tubería de hierro o plomo. Colocación de canales y tuberías de zinc para obras, a 2'25 colocadas. El zinc del número 10.

Concepción, 8 interior - Albacete

JOAQUIN HORTELANO Y MORENO

AGENTE DE PRÉSTAMOS DEL

Banco Hipotecario de España

Desde hace 30 años Actividad y reserva

Subdirector de la Compañía D'Assurances Generales

Una de las más importantes de Europa; hace seguros contra incendios, accidentes, individuales y responsabilidad civil para automóviles, pedriscos y cosechas.

Plaza de Cristóbal Sánchez, 4.-ALBACETE

EL BLANCO Y NEGRO

Mercería -- Perfumería

Géneros de punto

Sección de todos los artículos a 0'95

Plaza del Altozano, núm 1 -- ALBACETE

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

CAPITAL AUTORIZADO. 100.000.000 DE PESETAS

IDEM DESEMBOLSADO. 40.087.000

RESERVAS. 48.872.930,16

Domicilio social: ALCALÁ, 14.-MADRID

CAJA DE AHORROS

Intereses que abonará el 4 por 100 :: Libretas máximas, 10.000 pesetas. Sacadas en España y Marruecos :: Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa :: Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y 12 por 100.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Un mes. 3 por 100 Seis meses. 4 por 100

Tres meses. 3 1/2 por 100 Un año. 4 1/2 por 100

Sucursal en Albacete: MARQUÉS DE MOLINS, 13

Victoriano Martínez

SASTRERÍA

SIEMPRE NOVEDADES

MARTÍNEZ VILLENA, 16

Panadería y Bollería

Paco Moreno (Tragela)

Antes de Hormiga

Pan de todas clases. Esmerado y rápido servicio a domicilio.

Pablo Medina, 13.-Teléfono. 234

VESTIREIS CON ELEGANCIA

SU LO HACER EN

"LA MODA"

PEDRO LÓPEZ

CALLE MAYOR

ANTIGUA CASA DOMICIO

IMPRESA DE "HOY"

Instalaciones para Calefacción



VIGAS DE ACERO

González y Ferrer S. en C.

Depósito: Carretera Feria, Núm. 7.-Teléfono Núm. 104.

Domicilio: Saturnino López, 17.-Teléfono 170.

(Antigua casa de Saturnino López)

Cemento "CALAMAR"

Hierros cualquier grueso y largo para Obras

con Cemento.

PRESUPUESTOS GRATIS

Suministros al Estado y Compañías de Ferrocarriles

EL DESAPARECIDO

J. S. Fletcher

(Esta obra es propiedad de la Editorial Juventud.-Barcelona.)

CAPÍTULO VI.—LA BATA ESTAMPADA DE LILA

En el lado opuesto extendíase la espesura del bosque, a través de cuyos claros se percibían las murallas de la ciudad.

Por entre uno de estos claros de la arboleda, vió la pequeña puerta poterna de las murallas, que Crabbe había ya observado en un plano de la ciudad. Un poco más lejos vió el cabrilleo del agua del estanque del que ya tenía noticia s. Cerca debía de estar también el sendero que, según Jim Empidge, el señor Lin hubo de tomar, de ser cierto que se dispusiera a visitar las antiguas ruinas, conocidas con el nombre de Mardene Mill.

Brixey dedicó prefe ente atención a las ruinas del antiguo Priorato, situadas en un llano del bosque. El había examinado una guía local de Selchester mientras se desayunaba, y sabía que aquellas ruinas eran los restos de un monasterio de la Orden de los Agustinos, uno de los monumentos antiguos mejor conservados en el sur de Inglaterra.

La alta torre cuadrada estaba intacta; una gran parte de la destejada iglesia se conservaba en buen estado y también muchas dependencias del claustro que en la actualidad sirven de viviendas.

Alegre rizo de humo azul se elevaba hacia el cielo de aquel sitio, que desde una alta chimenea enclavada en un tejado bajo. Un jardín cuidado se veía pe adornó a la vivienda, y en él hallábase un hombre alto, de tez oscura, que

recordaba a la raza gitana, ocupado en trasplantar las flores que había en una hilera de potes rojos.

Brixey sabía que en aquellas antiguas ruinas existía un pequeño museo, y, en el acto, se dirigió hacia allí. De los labrados pilares de la entrada, pendían carteles en el que se exponían las condiciones de acceso.

El hombre del jardín levantó la vista, limitándose a responder a Brixey, en tono indiferente, al saludo que le hiciera acompañado de un comentario a la hermosa mañana que hacía. Adivinábase que lo tomaba por un ejemplar más de la fauna turística. En aquel instante abrióse la puerta de la casa y apareció una mujer joven, que se detuvo en espera de que el visitante se aproximara.

Si Brixey no concedió importancia alguna al hombre del jardín, no fue así con la joven que mereció toda su atención. Y en verdad que bien lo valía, se dijo para sus adentros. Ante la puerta del museo, sostuvo la joven aquel examen sin importarle lo más mínimo.

Era una mujer joven, alta, delgada y flexible, de unos veinticuatro a veinticinco años, de cabello y ojos castaños, de rostro lindo, cuya expresión pícarosca uniese a un cierto aire provocativo que adivinábase en sus ademanes. Vestía una bata estampada de lila, cuyo único adorno era un nudo de alegre cinta en el escote. Leve y quizás aparente desdén descubriese en la comisura de sus labios rojos y en los sombreados ojos brillaba la mirada vigilante.

A Brixey no le pasaron inadvertidos los encantos de la joven y tomó de ellos buena nota.

—¿Desea usted ver el museo, señor?—preguntó la joven.—Se abre a las diez y media, pero le dejaré entrar si usted quiere.

—No; mi padre. Estoy ahora una temporada en casa, y le ayudo. Esas son las ruinas romanas que mucha gente viene a visitar—dijo mientras invitaba al forastero a trasponer la entrada del museo.

Brixey echó una mirada a los escaparates cubiertos de cristal que se extendían por un lado del antiguo cuarto.

—Este sitio era el refectorio de los antiguos monjes que vivieron aquí—continuó la joven.—Dicen que fué edificado por el año mil trescientos ochenta. Esto es todo cuanto yo sé—y deseando aparecer graciosa agregó: —También sé que ese viejo bote fué escabado en los alrededores de Selchester, hace algunos años. Aseguran que tiene más de dos mil.

—Con lo seco que estará, es una excelente leña para un buen fuego—ob-

SUCESOS QUE APASIONAN

Relato interesante, hecho por Francisco Azaña y Florencia Sotos a un redactor de HOY

Antes de ocurrir el suceso.--Como conocieron la muerte de Josefa Portero. La hora del relevo del consumero.--Lo que dijeron a Francisco Azaña en La Gineta.--El chupete y el biberón de la nena.

RELATO DE FRANCISCO AZAÑA Y DE SU MADRE

En un momento que hablamos con Manuel Azaña y con su cuñado Aurelio, les decimos:

—Quisiéramos hacer unas preguntas a Francisco y a su madre.

Y muy deferentes con nosotros, contestan:

—Sí, aquí en esta habitación. Pase usted.

Atravesamos varias habitaciones de la casa hasta llegar a un comedoreito de reducidas dimensiones. La instalación es modesta, pero en la habitación hay detalles de la constante atención de la dueña de la casa. Un aparador, unos maceteros en los rincones y en el centro una mesa cuadrada que recibe la luz de un aparato que pende del techo. En las paredes, retratos familiares; algún calendario.

Cuando nos hemos acomodado en la mesa, penetra Francisco Azaña. Nos dejan solos: Únicamente, Aurelio, que queda echado sobre la mesa.

Un cigarrillo, y comienza la conversación...

ANTES DE OCURRIR EL SUCESO

Francisco Azaña, con el rostro impregnado de una alegría que no puede disimular, contesta, rápido, a todas las preguntas que le hacemos. Viste su cuerpo con una blusa negra, cada una de las abrigadas del mismo color y cubre su cabeza con una gorra. Preguntamos:

—¿Es cierto que tenía usted con Josefa constantes disgustos?

—No, señor.

—¿Ni esos disgustos naturales en los matrimonios, que pasan casi seguidos?

—Alguna vez.

—¿Por cosas que no tenía importancia?

—Sí.

—Entonces, el primer disgusto serio, ¿cuándo fue?

—El día 5 de septiembre. En esa fecha llamé a su padre y, en presencia de él, le dije: Dile a tu padre si tiene alguna queja de mí.

—¿Y entonces ella...?

—No dijo nada. Se calló.

Hacemos una pausa. La conversación se desvía unos momentos hacia otros puntos que no consideramos interesante para el relato y, luego, continuamos:

—¿Cómo se levantó el disgusto que fué la causa de la marcha de Josefa?

—El día 7 estaba en la taberna, bebiendo una cerveza, en unión de unos amigos...

—¿Recordaba usted el nombre de éstos?

—Fresquillos, Sahuquillo y otro llamado Pedro. Entonces se cuando ocur-

rieron los motivos que dieron lugar al disgusto.

—¿Cómo fué?

Francisco hace un relato minucioso de lo ocurrido. Habla tranquilamente, sin animosidad ninguna. No tiene palabras de rencor para la víctima y si, únicamente, se considera dolido por la escena que dice presenciado. Una puerta que da al patio, que queda abierta. Un esfuerzo poderoso para dominarse. Después...

ALMUERZO CON EL PADRE DE JOSEFA

—Al día siguiente, después de haber hablado con Josefa la noche anterior, me marché a casa de su padre. Almorcé con él y le referí lo ocurrido. Por cierto, que fué a casa de Pedro Soria por el vino que bebimos en el almuerzo. Desde allí nos marchamos a la casa. Una vez en ella, le pregunté a mi madre: ¿Ha venido ese? Y ella me respondió: Pregúntaselo a tu mujer.

Entonces, me dice que intervino el suero para decir: "¿Llame usted a Josefa?".

Comparé entonces la víctima y a una pregunta del padre sobre si había estado en la casa cierto individuo, él respondió que no.

LAS HUELLAS DE OTRO CARRO

—Me refiero a lo que relataba Francisco Azaña intervino para decir: Como no sé verdad ¿y yo ahí las señales del carro? Me lo niega! Y dirigiéndome a su padre le dije: "¿Mi tierra usted a su hijo?". Entonces el padre salió en busca de ese individuo y cuando regresó me refirió para que fuera a verlo. A ello contesté que no tenía que ir a ningún sitio.

Secundamente, Francisco nos habla de una carta que Josefa había recibido aquella mañana. Y relata el hecho en la siguiente forma: Su padre le preguntó por una carta que le habían llevado. Y ella contestó que la carta estaba rota; pero que había sido leída por la abuela.

LO QUE DICE LA CARTA

En este momento, Florencia penetra en la habitación y la sometemos a un interrogatorio para averiguar el contenido de la carta.

Florencia es una mujer de 65 años. Su rostro blanco se destaca de las vestiduras negras. El pelo, lleno de canas, le cubre con un pañuelo que amarra en el cuello y su cuerpo lo lleva cubierto con una toquilla que cruza sobre el talle. Le preguntamos:

—¿Cómo fué lo de la carta?

—me dijo Josefa—. ¿La abrimos? como me dijo Josefa—. ¿La abrimos?...

—A lo que yo le contesté: Bata la, váis a armar con unas cosas y con otras. Rompimos la carta...

—¿Y qué decía?

—Nada. No recuerdo fijamente, pero era citando a mi hijo en su casa, o en otra parte, para hablar con él.

La habitación donde conversamos, hay un momento que se llena de gente. Tenemos que suspender el interrogatorio. En brazos de la esposa del sastre venos a una única moñetada, con los ojos muy abiertos, que lleva en la boca un chupete... Es la hija de Francisco Azaña y de la desahogada Josefa.

Al fin, continuamos la charla:

—¿Qué sucedió después?

—Se marchó el padre de Josefa, que no se la quiso llevar—dice Francisco—y nos quedamos solos.

—¿A qué hora desapareció Josefa?

—Sobre las cuatro y media. Dijo—continúa hablando Francisco—, que se marchaba fuera.

—¿Llevaba algún dinero?

—Me pidió que le diera, y le dije que lo tomara ella.

—¿Qué cantidad tomó?

Interviene la madre de Francisco para decir:

—Mira usted, abuela me dijo Josefa—, he tomado 15 pesetas. ¿Qué le parece a usted? Le contesté: ¿A mí? ¿Es que yo tengo que ver algo? Y me enseñó las 15 pesetas.

—¿Dónde estaba la nena cuando se marchó su madre?

—Acostada en la cuna. Quitó su chupete que le cubría, y la abigó con el pañuelo de su padre.

—¿Se le robó de la nena?

—No, la seguida se fué.

COMO CONOCIERON LA NOTICIA DE LA MUERTE

—Desd, entonces ya no supo nada de ella?

—Absolutamente nada.

—¿Cuándo conoció la noticia de la muerte?

—Cuando iba a hacer un viaje, a por vino, en unión de Félix Sánchez.

—¿A qué hora?

—Según las once y media o tres cuartos pa' las doce.

—¿Qué impresión le produjo la noticia?

—Creí que me quedé muerto...

—A por... de este momento, ¿qué hizo usted?

—Desembuché el carro y suspendí el viaje que tenía preparado.

—¿Qué cosa realizó a partir de este momento?

—Por la tarde estubo en el Juzgado

a declarar y seguí haciendo mi vida normal.

—Después, ¿no salió usted de viaje?

—Sí, el martes marché a Quezandiar del Rey, de donde regresé el jueves a las doce de la mañana.

LO QUE LE DIJERON EN LA GINETA

Una pausa en el interrogatorio.

—¿Entendemos otro detalle y comentarios?

—¿Cómo ya los señores que circulaban?

—En La Gineta, un individuo me dijo que me iban a meter en la cárcel, porque el cadáver tenía indicios. A lo que yo contesté: "Entonces, ¿cómo la cárcel. Bien tranquilo y no". Cuando llegué a Albacete ya había rumores, pero yo seguí haciendo mi vida ordinaria, desgranando vino, pues tenía la conciencia bien tranquila.

—¿Y después?

—Pues ya andará la de cosas.

—¿A qué hora fué?

—A las tres y media poco más o menos.

Florencia Sotos, al llegar a esta parte, interviene en el diálogo. Y dice:

—Yo le suñdo amigo. Cuando yo fui a detenerme, estaba trabando y sabía que no llevara nada en el bolso. Primero se lo llevaron a mí, después a mi. Nunca olvidaré la gente que me asustó. Yo me asusté. Y yo subí con los cuernos. En el punto de Madrid, me asusté, abriendo una boca tremenda, yo me asusté, cosas que me asusté. Me asusté siempre.

El otro hijo de Florencia, Aurelio, que ya está también presente, nos dice también su hermana Paula y otras familiares intervienen para decir cosas todos lo mismo:

—Después, no sabe usted los días de angustia que todos hemos pasado, hasta este momento, que tenía que llegar por saber que erin inocentes. Pero mientras tanto... oyendo y oyendo todas esas cosas que se van diciendo...

Tanto la madre como el hijo, nos han elegido a los funcionarios de la cárcel, que, cumpliendo con su deber, los han tratado muy bien y como que allí estuvieron.

UNAS PEQUEÑAS PREGUNTAS SOBRE EL CARRO

Como una de las cosas que más nos ha disgustado en el curso de esta investigación, ha sido el carro de Félix Sánchez, preguntamos:

(Continúa en la página sucesiva)